

**DISCURSO DEL ALMIRANTE VIDAL FRANCISCO SOBERÓN SANZ,  
SECRETARIO DE MARINA, EN LA CEREMONIA DE ARRIBO DEL  
BUQUE ESCUELA CUAUHTÉMOC, EN SU CRUCERO DE  
INSTRUCCIÓN “LEVANTE MEDITERRÁNEO 2015”.**

ACAPULCO, GRO., 11 DE NOVIEMBRE DE 2015.

TRAS HABER SORTEADO CON ÉXITO MALOS TIEMPOS Y BONANZAS, EL DÍA DE HOY, LUEGO DE CASI SIETE MESES DE CRUCERO, ARRIBA A SU PUERTO BASE, EL NAVÍO MÁS EMBLEMÁTICO DE LA ARMADA NACIONAL, NUESTRO MUY ADMIRADO Y QUERIDO “BUQUE ESCUELA CUAUHTÉMOC”, ORGULLO DE LAS Y LOS MEXICANOS.

ESTE ES UN MOMENTO MUY EMOTIVO PARA QUIENES INTEGRAMOS LA ARMADA DE MÉXICO, YA QUE DESPUÉS DE UNA LARGA TRAVESÍA, NUESTROS MARINOS E INVITADOS SE ENCUENTRAN NUEVAMENTE EN CASA.

SU LLEGADA ADEMÁS DE SER MOTIVO DE ALEGRÍA, ES TAMBIÉN MOTIVO DE GRAN SATISFACCIÓN, YA QUE EL CUMPLIMIENTO DE SU MISIÓN IMPLICA UN LOGRO INSTITUCIONAL EN MATERIA EDUCATIVA, QUE COMPARTIMOS CON EL PUEBLO DE MÉXICO.

UN RESULTADO QUE SE TRADUCE EN CONTAR CON PROFESIONALES MEJOR CAPACITADOS; EN TAL SENTIDO, QUIERO DESTACAR QUE DURANTE ESTE VIAJE LOS CADETES DE LA HEROICA ESCUELA NAVAL MILITAR, JUNTO CON LOS OFICIALES INVITADOS DE LA MARINA MERCANTE MEXICANA Y DE ARMADAS DE OTROS PAÍSES, PUSIERON EN PRÁCTICA LOS CONOCIMIENTOS ADQUIRIDOS EN LAS AULAS.

CONOCIMIENTOS, QUE TAMBIÉN LES FUERON TRANSMITIDOS A LOS JÓVENES OFICIALES DEL EJÉRCITO Y FUERZA AÉREA MEXICANOS, QUIENES POR PRIMERA VEZ, DURANTE ESTE CRUCERO DE INSTRUCCIÓN, TUVIERON CONTACTO CON EL MAR Y SUS MISTERIOS.

EXPERIENCIAS “QUE SIN LUGAR A DUDAS”, LES PERMITIERON FORTALECER SU ESPÍRITU MILITAR, AL CONOCER LA DOCTRINA NAVAL Y DESARROLLAR SUS CAPACIDADES EN UN AMBIENTE DE UNIÓN, CAMARADERÍA Y DE TRABAJO EN EQUIPO.

DE ESTA MANERA, UNA VEZ MÁS, NUESTRO BUQUE ESCUELA CUAUHTÉMOC, CONCRETÓ UNO DE SUS PRINCIPALES OBJETIVOS: PERMITIR QUE ESTOS JÓVENES SUPERARAN CON ÉXITO EL TERRENO DE LA TEORÍA, CON PRÁCTICAS MARINERAS DE ALTO NIVEL.

ASÍ, CONOCIERON A BORDO LAS ARTES DE LA NAVEGACIÓN ASTRONÓMICA Y A VELA, ADEMÁS DE INCREMENTAR SU ACERVO CULTURAL, QUE LOS CONVERTIRÁN, “EN DAMAS Y CABALLEROS DE MAR Y TIERRA”.

ESTA ES LA RAZÓN POR LA QUE, AÑO CON AÑO, SE REALIZAN ESTOS CRUCEROS DE INSTRUCCIÓN, EN DONDE ESTE NAVÍO SE HACE A LA MAR EN LA BÚSQUEDA DEL VIENTO QUE LE PERMITA SURCAR LOS MARES DEL MUNDO.

DURANTE ESTA TRAVESÍA, “EL YA CONOCIDO INTERNACIONALMENTE COMO EMBAJADOR Y CABALLERO DE LOS MARES”, NAVEGÓ MÁS DE 18 MIL MILLAS NÁUTICAS; ITINERARIO DURANTE EL CUAL, VISITÓ 15 PUERTOS DE 13 NACIONES AMIGAS; LUGARES EN LOS QUE SE TRANSMITIÓ EL MENSAJE DE AMISTAD Y BUENA VOLUNTAD DEL PUEBLO MEXICANO, ADEMÁS DE COMPARTIR CON QUIENES VISITARON SUS CUBIERTAS, NUESTRA CULTURA Y TRADICIONES.

UN PERIPLO, QUE CONTRIBUYÓ AL ESFUERZO NACIONAL DEL GOBIERNO DE LA REPÚBLICA, IMPULSADO POR NUESTRO PRESIDENTE EL LICENCIADO ENRIQUE PEÑA NIETO, PARA CONSOLIDAR UNA EDUCACIÓN DE CALIDAD.

UNA EDUCACIÓN, QUE EN EL CASO DE LAS FUERZAS ARMADAS, SEA LA BASE PARA CONSOLIDAR INSTITUCIONES MÁS PROFESIONALES, MODERNAS Y CON GRAN SENTIDO HUMANO, QUE LES PERMITA ENFRENTAR DE MEJOR MANERA LOS RETOS ACTUALES QUE ENCARA ESTA NACIÓN.

### **TRIPULACIÓN DEL BUQUE ESCUELA CUAUHTÉMOC:**

COMO SECRETARIO DE MARINA Y ALTO MANDO DE LA ARMADA DE MÉXICO, QUIERO HACER UN RECONOCIMIENTO A LA GRAN LABOR QUE LLEVAN A CABO A BORDO DE ESTA NAVE.

ESTA ES YA, LA TRIGÉSIMA TERCERA TRAVESÍA QUE REALIZA NUESTRO BUQUE ESCUELA, SIEMPRE CON EL ÁNIMO DE EXALTAR EL ESPÍRITU MARINERO DE NUESTROS CADETES.

HOY, AL VER A ESTOS JÓVENES, PUEDO DECIR CON ORGULLO, QUE SUS ENSEÑANZAS HAN LOGRADO TRANSMITIRLES LOS VALORES Y CONOCIMIENTOS QUE TODO MARINO DE LA ARMADA DE MÉXICO DEBA DE POSEER.

VALORES COMO: HONOR, DEBER, LEALTAD Y PATRIOTISMO, QUE HABRÁN DE PERMITIRLES EN UN FUTURO, TRAZAR EL RUMBO DE NUESTRA INSTITUCIÓN.

LES AGRADEZCO QUE SIGAN DANDO LO MEJOR DE SÍ, CON TODAS Y CADA UNA DE LAS GENERACIONES QUE PISEN LAS CUBIERTAS DE ESTE EMBLEMÁTICO VELERO; QUE SEA SU EXPERIENCIA Y CONOCIMIENTOS MARINEROS, LA MEJOR GUÍA PARA FORMAR A NUESTROS JÓVENES EN LA MAR.

**OFICIALES INVITADOS Y CADETES DE LA HEROICA ESCUELA NAVAL MILITAR:**

DURANTE ESTE CRUCERO DE INSTRUCCIÓN, PUSIERON A PRUEBA SU CAPACIDAD Y CONVICCIÓN PARA CONVERTIRSE EN MUJERES Y HOMBRES DE MAR.

ENFRENTAR LOS RETOS QUE REPRESENTA UNA TRAVESÍA DE ESTA MAGNITUD, NO ES NADA FÁCIL, COMO TAMPOCO LO ES ALEJARSE DE SUS FAMILIARES Y AMIGOS.

UN ESFUERZO, QUE COMO INTEGRANTES DE LAS FUERZAS ARMADAS, REALIZAMOS CON LEALTAD Y ENTREGA ABSOLUTA, YA QUE REPRESENTA LA OPORTUNIDAD DE SERVIR A NUESTRAS NACIONES.

COMO PUDIERON EXPERIMENTAR DURANTE ESTE VIAJE EN EL QUE SURCARON LAS RUTAS MARÍTIMAS HISTÓRICAS Y CULTURALES MÁS IMPORTANTES DEL VIEJO CONTINENTE, SE NECESITA ALGO MÁS QUE CONOCIMIENTOS, PARA LLEGAR A BUEN PUERTO.

SE REQUIERE DE UNA ENTREGA TOTAL, DE UN TRABAJO EN EQUIPO Y DE VERDADERO ESPÍRITU DE SERVICIO; ES PRECISAMENTE LA UNIÓN, EL FACTOR QUE LES PERMITIÓ ENFRENTAR CON ÉXITO, LAS TEMPESTADES.

LO QUE VIVIERON SERÁ UNA EXPERIENCIA IMBORRABLE, UNA ESTELA QUE PERDURARÁ EN EL TIEMPO, Y QUE SERÁ UNA DE SUS MÁS GRANDES ENSEÑANZAS.

COMO ALTO MANDO DE LA ARMADA DE MÉXICO, LOS EXHORTO A PONER EN PRÁCTICA LO APRENDIDO Y A HONRAR A NUESTRAS INSTITUCIONES.

UN LLAMADO QUE HAGO EXTENSIVO A NUESTROS HERMANOS DEL EJÉRCITO Y FUERZA AÉREA MEXICANOS, A NUESTROS INVITADOS NACIONALES Y DE PAÍSES AMIGOS, QUE NOS ACOMPAÑARON EN ESTA TRAVESÍA, QUIENES POR SU PUESTO FORMAN PARTE YA, DE LA HISTORIA DE ESTE BUQUE ESCUELA, Y POR LO TANTO, DE LA ARMADA DE MÉXICO.

**ESTIMADOS FAMILIARES Y AMIGOS:**

HOY TENGO LA GRAN SATISFACCIÓN DE PRESENTARLES A ESTE GRUPO DE JÓVENES OFICIALES INVITADOS Y CADETES, QUIENES, TRAS MESES DE NAVEGACIÓN, SE MUESTRAN ANTE NOSOTROS CON UN NUEVO ROSTRO.

AQUELLOS JÓVENES QUE ZARPARON DE ESTE PUERTO CON POCA EXPERIENCIA EN LABORES MARINERAS, SE HAN TRANSFORMADO EN VERDADEROS HOMBRES Y MUJERES DE MAR.

MUJERES Y HOMBRES, FORMADOS Y FORJADOS CON LOS MÁS ALTOS VALORES NAVALES.

MUJERES Y HOMBRES, QUE SABRÁN RESPONDER A LA CONFIANZA QUE LAS Y LOS MEXICANOS HAN DEPOSITADO EN NOSOTROS.

UNA CONFIANZA BASADA EN ACCIONES CONCRETAS, Y QUE NUESTROS CONCIUDADANOS SABEN, QUE LAS Y LOS MARINOS DE LA ARMADA DE MÉXICO, MANTENEMOS UN ESFUERZO PERMANENTE POR SER MEJORES A TRAVÉS DE UN PROYECTO EDUCATIVO DE LA MÁS ALTA CALIDAD; MUESTRA DE ELLO ES LA RECIENTE CREACIÓN DE LA UNIVERSIDAD NAVAL.

UN ESFUERZO EDUCATIVO, QUE SE TRADUCE EN EL FORTALECIMIENTO DE LAS FUERZAS ARMADAS DE LAS Y LOS MEXICANOS.

FUERZAS ARMADAS QUE DÍA A DÍA DAN LO MEJOR DE SÍ, A LO LARGO Y ANCHO DE NUESTRA GEOGRAFÍA NACIONAL, PARA QUE ESTE GRAN PAÍS “QUE ES MÉXICO”, SE SIGA MOVIENDO EN LA RUTA QUE NOS HEMOS TRAZADO COMO NACIÓN.

UNA NACIÓN, QUE PUEDE CONFIAR EN LA ENTREGA TOTAL Y LA LEALTAD INQUEBRANTABLE DE SUS SOLDADOS Y MARINOS.

MARINOS Y SOLDADOS, CON UN ALTO SENTIDO DEL DEBER, CUYO ÚNICO OBJETIVO ES Y SEGUIRÁ SIENDO “SERVIR MÉXICO”.

ENHORABUENA POR ESTE FELIZ RETORNO.

¡MUCHAS GRACIAS!